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通告番号 1 

（質問者：要 正悟）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ 1） 地 域 懇 談 会

に つ い て  

 

①地域懇談会を実施する目的を伺う。 

②これまでにどのような要望や意見等が出されたのか伺う。 

③要望や意見等に対しての市の対応を伺う。 

④自治会以外の関係団体等との懇談会も必要と思われるが、

市長の見解を伺う。 

⑤地域懇談会を行っていない地域は、今後どうするのか伺

う。 

 

（２）豊 崎 中 学 校

（仮 称 ）について  

 

 

 

①９月 補 正 予 算 で基 本 計 画 策 定 経 費 を提 案 してい

るが、任 期 中 に着 工 するとの市 長 の決 意 は変 わら

ないか伺 う。  

 

②教 育 委 員 会 における取 り組 み状 況 を伺 う  

 

（３）幼 児 教 育 保 育

の無 償 化 について  

円滑な実施に向けての取組み、コールセンター設置につい

て、その意義や内容について伺う。 

 

（４）ＡＩマッチングシ  

ステムについて  

 

 

保 育 所 入 所 選 考 にかかるＡＩマッチングシステム導

入 経 費 が補 正 予 算 で提 案 されているが、システム導

入 の目 的 や期 待 される効 果 、県 内 での導 入 事 例 等

について伺 う。  

（５）子ども改革につ

いて 

 

 

①現 在 「子 ども改 革 」の推 進 に向 けてどのような検 討

が行 われているのか伺 う。  

 

②組 織 機 構 を見 直 して「子 ども改 革 」を進 めるよう、

組 織 体 制 を強 化 する考 えもあるのか伺 う。  

 

（６）中 央 図 書 館 の  

指 定 管 理 について  

 

 

①債 務 負 担 行 為 の廃 止 及 び基 本 計 画 策 定 経 費 が

補 正 予 算 に計 上 されているが、理 由 を伺 う。  

②指 定 管 理 に移 行 しない場 合 、中 央 図 書 館 の管 理

運 営 はどうなるのか伺 う。  

③基 本 計 画 の内 容 及 び策 定 スケジュールについて

伺 う。  

 

（ 7 ）市 営 住 宅 につ

いて  

 

市 営 住 宅 の拡 充 について伺 う。  
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通告番号 2 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）地域懇談会につい

て 

①開催状況(回数、参加者)について伺う。 

②どのような質問や意見、要望などがあがったのか、伺

う。 

③今後の市政にどのように活かしていくのか伺う。 

 

（２）教育環境の整備につ

いて 

 

豊見城小学校のグラウンドの照明利用について、冬季

(9月～3月)の日没から午後 7時までスポーツ少年団（サ

ッカー部）の練習において、照明設備の利用ができないか

伺う。 

（３）子育て支援について 

 

 

 

沖縄県では「沖縄県子ども未来基金」を設置し、生活困

窮家庭の子どもたちの支援を行っていますが、豊見城市

でも独自の子育て支援制度や基金の創設等ができないか

伺う。 

 

（４）後期高齢者医療制度

について 

①後期高齢者医療制度について、制度の概要を伺う。 

②後期高齢者医療制度の均等割り軽減特例が10月から見

直しされますが、見直しの内容、豊見城市への影響(人

数、割合、金額)について伺う。 

③来年度以降の均等割り軽減特例の見直しの内容、豊見

城市への影響(人数、割合、金額)について伺う。 

（５）高齢者支援につい

て 

①市内一周バスの高齢者(運転免許証返納者等)へのシル

バーパス(無料)の制度ができないか伺う。 

 

②高齢者の市民体育館の利用料の無料化、軽減措置がで

きないか伺う。 

 

（６）健康づくりについ

て 

①豊見城市民の平均寿命と健康寿命について伺う。 

②豊見城市民の死因別の割合を伺う。 

③早世(65歳未満の死亡)者の人数と割合について伺う。 

④早世(65歳未満の死亡)者の死因別の割合を伺う。 

⑤現在、豊見城市が行っている健康づくりの取り組みに

ついて伺う。 

⑥県では、従業員に対する健康づくりを行いたい企業・団

体を後押しするため、実施費用の一部補助等の支援を

行う「職場の健康力アップ支援事業」を実施しています

が、その内容を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）ＳＤＧｓ社会の

実現を目指して 

ＳＤＧｓ（持続可能な開発）「誰一人取り残さない」の理

念を政策に取り入れる考えはないか、見解を伺う。 

 

（２）ＬＧＢＴなど性

の多様性について 

①パートナー制度導入について、その進捗状況を伺う。 

②ＬＧＢＴに関する電話相談等を開設する考えはないか、 

見解を伺う。 

③中学校の制服を、個人の意思で自由に選択できるように

することはできないか、見解を伺う。 

④庁舎の東側に「優先トイレ」がある。そのトイレにＬＧ

ＢＴの「レインボーマーク」が記されている。西側にあ

る「誰でもﾄｲﾚ」の「レインボーマーク」は誰でも使用で

きるので良いが、「優先トイレ」の「レインボーマーク」

の表示は違和感があり、不適当との声がある。その「レ

インボーマーク」を削除するなど、改善について見解を

伺う。 

⑤「性の多様性を尊重する条例」の制定について、見解を

伺う。 

 

（３）食品ロス削減月

間について 

10月は食品ロス削減月間である。本市として食品ロス削

減に向けて、どのように取り組む考えか、見解を伺う。 

 

（４）庁舎地下駐車場

について 

庁舎と駐車場の間には「隙間」があり、雨降りともなる

と雨が吹き込み、駐車場が水浸しになる状況である。 

来庁する市民が滑り、転倒する危険があるので、その改

善について伺う。 

 

（５）公用車について 公用車のドライブレコーダー搭載状況について伺う。 

 

（６）自転車保険の加

入促進について 

自転車専用レーンの整備や、安全運転の教育普及等を実

施しながら万が一に備えた自転車保険（年間保険料 1,000

円〜3,000 円）の加入促進を進める考えはないか、見解を

伺う。 

 

（７）沖縄都市モノレ

ールについて 

モノレールの延伸誘致に向けての市民運動について、見

解を伺う。 

 

（８）２０２０年東京

オリンピック・パラリ

ンピックについて 

２０２０年東京オリンピック、パラリンピックを盛り上

げるため、本市としてイベント等の開催をする考えはない

か、見解を伺う。 
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（９）「組踊」の学校鑑

賞会について 

国連教育科学文化機関（ユネスコ）の無形文化遺産に登

録されている「組踊」は、その創作、上演から３００年に

なる。以前に行った「学校鑑賞会」を再度、おこなえない

か、見解を伺う。 

（１０）幼児教育保育

の無償化について 

①手続が必要な保護者への周知について、その進捗状況を

伺う。 

 

②ＩＣＴ導入に向けての財源について伺う。 

 

③コールセンターの利用状況を伺う。 

 

（１１）防災・減災に

ついて 

①自主防災組織の促進について伺う。 

 

②自治会の加入率が低い中で、現在、共益費を自治会へ納 

入している方々が多くいる。その方々を準会員、あるい 

は賛助会員とし、共助による防災力を高める考えはない 

か、見解を伺う。 

 

③防災リーダーの育成について 

 自主防災組織や自治会からの推薦、議員、防火クラブ 

等へ研修を行い、基準に適った人をリーダーとして養成・

育成する考えはないか、見解を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

①小学校必修科目となっている英語の授業が、令和２年度

から３、４年生が必修、５、６年生は正式教科となる。

授業を行う教員の指導準備は出来ているのか伺う。 

 

②中学生の英会話力を上げれば将来の進路選択・職業選択

にも好影響となる。各中学校に配置されている ALTを活

用し放課後英会話クラブなどを実施出来ないか見解を伺

う。 

 

③イングリッシュサマーキャンプを学校ごとに行うこと

で、より多くの児童生徒が参加出来る。各校ごとに取り

組む事について伺う。 

 

（２）子どもの貧困対

策費について 

 

沖縄子どもの貧困緊急対策事業は予算額 10億円、補助率

100％で開始され３年が経過した。今年度より既存事業の補

助率は 9/10、集中対策期間中の令和３年まで新規事業は、

100％補助となる。そこで以下の点を伺う。 

①新規事業計画を伺う。 

 

②本市の貧困状況は改善されているのか伺う。 

 

③貧困世帯を支えることも大事だが、貧困化を防ぐ事に

も力を注ぐ必要がある。小中学校で消費者教育を行う

ことについて見解を伺う。 

 

（３）施政方針につい

て 

①今年度施政方針の人事評価制度について、運用方法を見

直し、更なる充実を図るとあるが、その具体的な運用方

法の見直し内容を伺う。 

 

②沖縄観光防災力強化支援事業の活用で大規模災害時の観

光避難民を安全に受け入れ出来るよう防災力の強化に取

り組むとあるが、今年度の取組内容を伺う。 

 

（４）認定こども園に

ついて 

那覇市のこども園給食異物混入報道があった。本市も同

じ業者に委託しているが、異物混入等問題はないのか伺う 
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通告番号 5 

（質問者：宜保 安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

 

 

①上田小学校グラウンド整備工事の遅れについて 

（ア）これまでの経緯について伺う 

 

（イ）運動会の予定日について伺う 

 

②教職員の産休明け等における業務引継ぎについて伺う。 

「育休補助教員」が小学 1 年生の担任となることについ

て見解を伺う。 

 

（２）市立中央図書館

について 

 

平成 25年 3月から始まった「雑誌スポンサー制度」につ

いて、以下の点を伺う。 

① 制度の概要について伺う。 

 

② 現在のスポンサー数について伺う。 

 

（３）消費税について  

市長の消費税増税についての見解を伺う。 

（４）市内企業に対す

る支援について 

8 月 19 日に発生した沖縄月星の火災で本市は 21 日に市

上田の旧 IT センターを同社に貸し出すとの新聞報道があ

ったが、支援を決定するまでの経緯について伺う。 

（５）ＰＦＩについて 行政の財政負担（初期費用）を軽減するため、民間の資

金やノウハウを導入する PFI（プライベート・ファイナン

ス・イニシアティブ）について。 

 

① これまで、県内でも実績のある（座間味村役場や那覇市

消防神原分署等）「建物本体の建設」ではなく、付帯設

備（空調設備の更新）に対して、民間の資金を導入する

県内初の事例が名護市に於いて実現された。本市におけ

る今後の可能性について伺う。 

 

② 現時点での PFI 導入計画について伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：儀間 盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育振興につい

て 

 

① 豊崎中学校建設を求めてきたが現状と課題、スケジュー

ルを伺う。 

 

②給食センター整備について伺う。 

（ア）給食センター施設の老朽化に対応しているが、現状

と課題を伺う。 

（イ）今後は、二つか三つに分離分散化して小規模にすべ

きと思うがどうか伺う。 

 

③地産地消の取り組み強化で、豊見城市ならではの学校給

食をつくれないか市長に伺う。 

 

④不登校児童生徒への対応について伺う。 

（ア）小中校の全国平均・県内平均の不登校児童生徒数を

伺う。 

（イ）様々な理由で不登校となると思うが、全国では、対

象者にどのような対応がなされているか伺う。 

（ウ）中学卒業後の未就労者数について、全国・県内・市

内の状況を伺う。 

（エ）不登校児童生徒に対する予算支出額と、小中校予算

でどの程度の割合を占めるか伺う。 

（２）市中心街整備に

について 

旧 ITセンターの跡地利用について、以下の点を伺う。 

①ITセンターに賃貸させていた年度の収支状況を伺う。 

 

②旧 ITセンター跡地利用の取り組み状況について伺う。 

（３）瀬長島整備につ

いて 

瀬長自治会におけるワクドキ地域懇談会で出された要望

を中心に、以下の点を伺う。 

 

①瀬長島に観光客対応のマリーナ実現を求める声にどう 

対応するのか伺う。 

 

②新たなホテル建設が取り組まれています。それに伴う 

課題対応について伺う。 

 

③駐車場の増設確保の認識について伺う。 

 

（４）公園管理につい

て 

使用停止となっている東屋・遊具の建て替え事業の現状 

と課題について伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）学校給食につい 

て 

 

①市長公約の給食費無償化について伺う。 

 

②基本的栄養量を充足するため一定の負担が必要と確認さ

れたが、そのコストをどのように補い、市民の安心を確

保するのか伺う 

（２）長嶺城址につい 

て 

 

①サウンディング調査について伺う。 

 

②総事業費が多額とする根拠を伺う。 

（３）不法投棄につい 

て 

 

①市内における不法投棄の現状について伺う。 

 

②不法投棄撤去費用及びその処分に要している年間予算を

伺う。 

 

③不法投棄で困っている地域を伺う。 

 

④市の対応策を伺う。 

（４）市長のワクドキ 

懇談会について 

 

 

①全自治会を対象にしない理由は何なのか市長の見解を伺

う。 

 

②どのような職員で対応しているのかを伺う。 

 

③内容を公開すべき、市長の見解を伺う。 

 

（５）県道 11 号線高

安北交差点について 

 

 

①高安橋方面から真玉橋向けとよみ小学校付近、高安北交

差点に至る渋滞緩和のために、高安北交差点から県道 11

号線バイパスに向け左折専用レーンが必要だと思うが市

の見解を伺う。 

 

②渋滞緩和と歩行者の安全のために交差点信号の右折矢印

式信号の時間調整について伺う。 

（６）市の自主財源確

保のワーキングチー

ムについて 

 

①メンバーの構成を伺う。 

 

②5 月に発足して 4 ヶ月が経過したがどのような方向性に

なったのか、また、観光税の他に財源確保の具体的手段

はみつかったのか伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）体育協会の強化

について 

 

各種目別協会は体協に加入すべきであるが見解を伺う。 

（２）スポーツ誘致に

ついて 

①オリパラ合宿誘致の動向を伺う。 

 

②琉球ゴールデンキングス誘致の進捗を伺う。 

 

（３）公園整備につい

て 

①前定例会で単費での改修も排除しないとの答弁をいただ

いた。その後、市内の都市公園改修の予算化はできたの

か伺う。 

 

②長嶺城址公園事業において、民間サウンディング調査が

予定されているが、現計画との整合性を伺う。 

 

（４）長嶺小学校防球

ネット改修について 

 

緊急的に改修すべきと考えるが見解を伺う。 

 

（５）子ども医療費拡

充について 

 

 

どこまで検討しているか伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：波平 邦孝）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）観光関連用地に

について 

①企業開業へ向けての進捗状況を伺う。 

 

②市民優先雇用について選定業者とどのような調整がされ

ているのか進捗状況を伺う。 

③若者を中心に、市民雇用の場を確保するためにも、本市

が率先して市内にＰＲする必要があると考えるが現状を

伺う。 

④市民優先雇用としての本市の目標（雇用率など）を伺う。 

（２）ネーミングライ

ツについて 

①市長はネーミングライツで財源確保という公約を掲げて

いますが、現在の進捗状況を伺う。 

②財源確保の方策について具体的な内容を伺う。 

 

（３）農業振興につい

て 

①本市特産品であるマンゴーや美らトマトなどを県内外に

ＰＲし販路拡大に繋げるには市長のトップセールスが必

要であると考える。トップセールスについて市長の見解

を伺う。 

 

②市特産品を中心とした国内外への販促活動や販路拡大に

ついて本市の戦略など、考え方を伺う。 

 

③販促活動に対して本市はどのような支援を行っているの

か、財源確保の方策など具体的な内容を伺う。 

（４）ナイター設備に

ついて 

①豊見城小学校、長嶺小学校グラウンドのナイター利用状 

況について伺う。 

 

②伊良波中学校区域へのナイター設置について、現在の進 

捗状況を伺う。 

（５）市長の政策につ

いて 

市長の政策であるスポーツ拠点エリアの整備について調

整状況や予算化への目途について以下の点を伺う。 

①２０２０年オリンピック・パラリンピック合宿誘致の進

捗状況を伺う。 

 

②Ｊリーグなどのサッカーキャンプ誘致の進捗状況を伺う 

 

③新野球場建設やスポーツジム整備の進捗状況を伺う 

 

④ウォーキングコース、屋内プール、テニスコート、ゲー

トボール場など再整備の進捗状況を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：宜保 龍平）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）豊 崎 美 らＳＵＮ

ビーチ駐 車 場 につ

いて  

 

①駐車場利用料金変更の経緯について伺う。 

 

②今後の駐車場管理について伺う。 

（２）豊 見 城 市 の普

通 財 産 の有 効 活

用 について  

 

①旧庁舎（旧翁長庁舎）跡地利用について以下の点を伺う。 

 （ア）進捗状況を伺う。 

 （イ）今後、売却後の利益利用について伺う。 

 

②旧ＩＴセンター跡地利用について進捗状況を伺う。 

 

③上田保育園跡地利用について、今後の有効活用について

伺う。 

 

（３）会 計 年 度 任 用

職 員 制 度 について  

 

 

 

①現在の取り組み状況を伺う。 

 

②本市の影響額を伺う。 

 

③今後の取り組み（財源等）について具体的に伺う。 

 

（４）道 路 行 政 につ

いて  

 

 

①高安土地改良区の排水整備の進捗状況を伺う。 

 

②饒波地域市道 32 号線整備事業について、進捗状況を伺 

う。 

 

（５）教 育 行 政 につ

いて  

 

 

 

通級指導教室について長嶺中学校校区に導入すべきと考 

えるが市の見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子育て支援につ

いて 

①2019年 10月 1日から始まる幼児教育・保育無償化につ

いて伺う 

（ア）無償化の対象を伺う。 

（イ）無償化にかかる財源を伺う。 

（ウ）対象となる認可外保育施設とその基準を伺う。 

（エ）認可外施設等利用給付認定について伺う。 

（オ）ＩＣＴシステム導入とＴＯＭＩコールの設置のメ 

リットについて伺う。 

②保育所入所選考ＡＩシステム導入について伺う。 

 

③待機児童対策について伺う。 

（ア）保育士確保に向けた新しい取り組みを伺う。 

 

（イ）小規模保育など、新園の開設についても積極的に

検討していくべきだと考えるが、見解を伺う。 

 

（２）教育行政につい

て 

① 学校給食について伺う。 

（ア）平成 21年から現在までの食材費の推移を伺う。 

 

（イ）一般財源からの繰入れで一部補助ができないか伺 

う。 

 

 

② 地域教育懇談会について伺う。 

（ア）目的を伺う。 

 

（イ）開催箇所及び参加人数を伺う。 

 

③小中学校全教室へのクーラー設置について進捗を伺う。 

 

（３）地域懇談会につ

いて 

山川市長の公約でもある「市民と市長のワクドキ懇談会」

について、これまでの取り組みを伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい

て 

①市道 41号線について 

（ア）進捗について伺う。 

（イ）予算減額について伺う。 

 

②市道 41 号線と市道 42 号線が交差する南部農林高校前の

信号機に右折信号を設置することは可能か伺う。 

 

③市道 40 号線（字金良）と市道 32 号線（字良長園方面か

ら）と交差するＴ字路の交通安全対策について伺う。 

 

（２）災害対策につい

て 

饒波農地改良地区（ビニールハウス群 ）近くの農道が

土砂崩れで交通止めとなっているが、その対処を伺う。 

 

（３）公園整備につい

て 

桜ヶ丘ハイツ自治会公園の土地問題の陳情書が提出され

ている。その対処について伺う。 

 

（４）待機児童対策に

ついて 

①現時点での待機児童数を伺う。 

 

②待機児童数の内訳について伺う。 

 

③加点制度について伺う。 

 

④待機児童の解消について伺う。 

 

（５）地方公務員の休

暇、休業について 

市職員、教職員の休暇について、以下の点を伺う。 

①有給休暇は年間何日か伺う。 

 

②長期休暇は何日か伺う。 

 

 

③出産休暇について伺う。 

 

④育児休業について伺う。 

 

（６）生活環境整備に

ついて 

金良の地域懇談会において提出された企業の排水処理に

ついて、どのように対処するか伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）平和行政につい

て 

①核兵器禁止国際条約についての受け止めについて伺う 

②非核平和都市宣言のモニュメント設置について伺う。 

（２）長嶺城址総合公

園整備事業について 

①総事業費が 49億円から 59億円に拡大した時期につい

て伺う。    

②１０億円の事業費が拡大することについて、どこで、

どういう内容の議論が行われて、変更するに至ったの

か伺う。  

③総事業費の土地取得と建設費それぞれの金額、割合に

ついて伺う。  

④一坪あたりの用地取得費の見通しを伺う。  

⑤地権者の総数と地目ごとの地権者数を伺う。  

⑥嘉数自治会を通過し市道 39号線に抜ける道路の建設が

必要になっているが見通しについて伺う。 

（３）会計年度任用職

員制度の導入について 

①市職員に占める非正規職員の割合を職種別に伺う。  

 

②その平均賃金はいくらか伺う。  

 

③同一労働、同一賃金の立場から夏冬の一時金について

支給すべきと考えるが、見解を伺う。  

 

④会計年度任用職員であっても正規職員への登用につい

て道を開くべきと考えるが見解を伺う。 

（４）道路行政につい

て 

①とよみ小学校の坂をあがったところにある根差部への

入り口にカーブミラーの設置をすることについて伺

う。  

 

②根差部公民館近くの交差点が危険。交通安全の観点か

ら一時停止の標識を設置し、止まれの白線を引くこと

が必要であるが、見解を伺う。 

 

（５）中央公民館の利

便性について 

①中央公民館、大ホール、中ホールの活用状況について

伺う。 

②トイレの洋式化改修計画について伺う。 

 

③申し込みの方法について伺う。  
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通告番号 14 

（質問者：赤嶺 吉信）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）児童生徒の登下 

校時等の安心安全に 

ついて 

 

去る 7 月 2 日、与根公民館で開催された地域教育懇談会

では、多くの意見質問が有りました。その中から下記の課

題について伺う。 

① 学校まで送らず学校から１㎞ほど離れた場所で安全に

降車できる場所の確保はできないのか伺う。 

 

② 市内一周バスの路線の見直しで送迎の車両が減ると思

われるが、見解を伺う。 

 

③ スマホの所有について、学校への持ち込みは原則禁止、

有害サイトの利用につながらないようなフィルタリン

グが必要であると考える。学校側と保護者との決まり事

はあるのか、あればその内容を伺う。 

 

④ 6 月 26 日早朝からの短時間集中豪雨時に発令された大

雨警戒レベル 4 の場合、避難マニュアルはどのようにな

っているか伺う。 

 

⑤夜暗い通学路が随所に見られる。街灯の設置が必要と考

えるが、見解を伺う。 

（２）旧庁舎の跡地利 

用について 

 

① 役所が移設し旧庁舎跡地がひっそりと感じる。地域の活

性化、まちづくりも視野に（商業施設の誘致）入れた売

却を望むが、当局の考えを伺う。 

 

②跡地利用を中心とした広域の開発は可能か伺う。 

 

（３）旧ＩＴ産業振興

センターの貸出しにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月 19日火災にあった企業への貸出しについては、理 

解できるところもあるが、貸出しについては火災後、2 日

後に貸出しを決定している。市民の大事な財産でもあるこ

とから、貸出しは適切に行うべきと考える。そこで以下の

点を伺う。 

 

①火災で被災した企業への貸出しについては、このような

事例をつくると後々、困らないか。今後も災害で被災し

た場合、企業に対し市民の大事な財産を貸していく考え

なのか伺う。 

 

②部分的に改装して貸出しするとの説明をされています

が、賃貸の是非はおこらないか。また、賃貸期間は何年

か伺う。 
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③公有財産規則等に基づいた貸出しなのか伺う。 

 

④場所も良い場所なので、企業への貸出しを行う場合は、

公募で行うべきではないか、見解を伺う。 

 

⑤旧ＩＴ産業振興センターは老朽化し、耐震性に問題が有

り、先の企業は退去したのではないか。そのような建物

を貸してよいのか、見解を伺う。 

 

（４）生活保護行政に

ついて 

①生活保護受給者の状況、世帯数、保護率（過去 3 年間）

について伺う。 

 

②生活保護受給者の世帯数、保護率について、他市と本市

との比較状況（過去 3年間）を伺う。 

 

③本市の不正受給の状況を伺う。（過去 3 年間） 

 

④本市の不正受給に対する指導、対策について伺う。 

 

⑤親が生活保護受給者で、その子供も大人になり生活保護

受給になるケースがあると聞いているが、そのような負

の連鎖を断ち切る対策が必要と考えるが、取り組み状況

や計画について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 17 - 

 

 

通告番号 15 

（質問者：大田 正樹）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）文化観光創出事

業について 

 

① 令和 2年度予算申請において県枠（特別枠）の一括交付

金の申請をすべきと思うが本市の考え方を伺う。 

 

② 行政懇談会にて、事業期間（令和 3年度）までに当初整

備計画通りに終了できないとの回答がありました。その

理由（経緯・判断）を伺う。 

 

③ これまで同事業に費やした費用を伺う。 

 

（２）豊崎ビーチ駐車

場料金変更について 

① 駐車場有料化は、平成 29年の議会（委員会）にて大い

に議論され、社会実験の一環として、5年間（利用者負

担一時間無料最大 500 円・管理業者は年間 510 数万円

を市に環境整備費として納める）の約束だった。議会や

市民に説明なく期間内の途中で料金変更を許可した市

の見解を伺う。 

 

② 年度別、豊崎ビーチの環境整備に費やした費用の内訳

を伺う。 

 

（３）障がい児保育に

ついて 

① 認可園・認定こども園において対象児童は何名おり、何

名の加配保育士の手当てを行っているか伺う。 

 

② そのための予算措置が、十分な対応なのか市の見解を

伺う。 

（４）与根区画整理事

業について 

① 新産業拠点地区、健康増進拠点地区は同じ準工業地域

だが、新産業拠点地区の規制が強い。将来的な活用を考

えた場合、健康増進拠点地区と同じように規制を緩和

すべきと思うが、本市の見解を伺う。 

 

② 周辺道路の整備が急がれる。以前、問題提起した市道

453号線の進捗と次年度計画を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：大田 善裕）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）公園・緑地整備に

ついて 

平成２９年に策定された「豊見城市みどりの基本計画」

では、座安小学校区への近隣公園・街区公園の設置が謳わ

れていますが、今後の同計画に対する整備スケジュールを

伺う。   

（２）ごみ行政につい

て 

空き家や建物解体時、引っ越しなどで排出される一般廃

棄物（家具、家電、食器など）を市が収集出来るよう、新

たな仕組みとして「一般廃棄物収集運搬業許可」制度を新

設し、市民の利便性向上と不法投棄の抑制に努める考えが

ないか伺う。 

 

（３）市有財産につい

て 

 

 

旧豊見城市役所跡地（旧翁長庁舎）の利用計画について

伺う。 

（４）税制について 

 

 

①市長は、公約において観光税の導入を謳っております

が、その時期と内容について伺う。 

 

②今般の消費増税に対する市長の政治姿勢を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）消費税増税につ

いて 

 

①本市の対応（水道料金等）について伺う。 

 

②プレミアム付き商品券事業の内容について伺う。 

 

③本市独自の緩和措置などはあるのか伺う。 

（２）市民と市長のワ

クドキ懇談会につい

てについて 

市民と市長のワクドキ懇談会を実施しているが、以下の点

を伺う。 

①各自治会集会場など、地域住民が集まる場に、クーラーが

設置されている箇所、未設置の箇所について伺う。 

 

②未設置箇所における、今後の設置予定について伺う。 

 

③市内一周線のルート及び利用状況について伺う。 

 

④デマンドタクシーや小型バスの導入などの検討はしてい

るのか伺う。 

（３）高齢者の支援に

ついて 

①ひとり暮らし世帯への支援はあるのか伺う。 

 

②本市において無年金者は何人いるのか伺う。 

 

③介護サービスが行き届いていない住宅介護について伺う。 

（４）家庭内暴力及び

児童虐待について 

①家庭内暴力（ＤＶ等）の内容、件数について伺う。 

 

②児童虐待の内容、件数について伺う。 

 

③根絶に向けた取り組みについて伺う。 

 

④被害者への保護支援について伺う。 

 

（５）沖縄月星につい

て 

①火災発生の原因や被害状況を伺う。 

 

②本市の支援について伺う。 

（６）こども医療費助

成事業について 

①高校卒業までの医療費助成の進捗状況について伺う。 

 

②段階的な無償化となるのか伺う。 

 

③生活保護者や低所得者など条件があるのか伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)就学援助について 

 

① 新小学1年生入学準備金の入学前支給について、どのよ

うな検討を行なったのか伺う。 

 

② この5年間で、認定要件は満たしているが、民生委員の

関与によって非認定となった事例は何件か伺う。 

 

③ この5年間で、所得は認定要件以下だが、共働き、借家の

認定要件を満たさないことで非認定となった事例は何

件か伺う。 

(２)市立中央図書館に

ついて 

 

①指定管理制度導入の見直しについて伺う。 

 

②今後の図書館運営について、市民の声をどのように反映 

する考えか伺う。 

（３）子育て支援につ

いて 

①幼児教育・保育無償化によって、市独自の保育料軽減財

源はどの程度減となる見込みか伺う。 

 

②保育料が無償になっても、副食材料費などの負担増とな

る世帯はどのように見込まれるのか伺う。 

 

③幼児教育・無償化に関する市民相談コールセンター設置

について伺う 

 

④保育所入所選考におけるAIシステム導入について伺う。 

 

⑤学校給食費の負担軽減について伺う。 

（４）児童公園の管理

について 

児童公園の草刈りなど、地域自治会で対応できる所は、

公園指定管理業者と協議の上、自治会に委ねることができ

るよう求める声があるが、市当局が橋渡し役ができないか

伺う。 

（５）市道2号線につ

いて 

空手会館前道路への接続が進んでいますが、供用はいつ

ごろになるのか伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：楚南 留美）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）安心・安全なまち

づくりについて 

①市道４号線(名嘉地６０番地より我那覇１３２番地まで)

及び市道２３８号線(我那覇１２４番地前から我那覇３０

７－８番地前まで)に歩行者への安全対策としてグリーン

ベルトを設置すべきと考えますが見解を伺う。 

 

②市道２２２号線(我那覇６番地付近から我那覇２６１－７

番地付近)は市内有数の狭隘道路であり、市は早急に安全

対策を講ずる必要があると考えます。狭隘道路に接する排

水路を暗渠化し、歩行者の安全に配慮した対面通行ができ

る道路へ再整備すべきと考えますが見解を伺う。 

 

（２）ウォーキングコ

ースの整備について 

 

市民の健康増進の観点から、市陸上競技場外周にひざへの

負担が少ない「ゴムチップ舗装」を施し誰もが利用しやすく、

やさしい施設へと再整備すべきと考えますが見解を伺う。 

 

（３）自治会公民館の

新たな活用について 

①地域における自治会公民館の役割について伺う。 

 

②「共助」や「協働」の理念を実現するため、生活に密着し

た「地域コミュニティの拠点」として自治会公民館の機能

充実が期待されます。今後、行政として、どのような支援

策や結びつきを強化していくのか方針を伺う。 

 

③西原町では、自治会に対し「書記等設置費の補助」を行っ

ています。本市でも同様の補助を検討する考えがないか伺

う。 

 

④西原町では、自治会公民館を拠点としたさまざまな活動

が展開されています。本市においても、先進地の取り組

みを参考にして、先ずは「モデル地域」を指定した上で

自治会公民館を拠点とした新しい取り組みの試行を進め

るべきと考えますが、見解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）行財政改革につ

いて 

 

 

①行財政検討委員会について、以下の点を伺う。 

 （ア）進捗状況を伺う。 

 （イ）諮問内容を伺う。 

 （ウ）今年度のスケジュールを伺う。 

 （エ）対象となる事業総額を伺う。 

②職員の適正管理について 

 （ア）各課とも業務内容にあった職員数が適正に確保さ

れているか伺う。 

 （イ）適正な組織と人員配置の見直しについて、現時点

での市長の考えを伺う。 

 

③人事評価制度の見直しについて、現時点での市長の考え 

を伺う。 

 

④国との連携をとるための政策調整官の配置について、現

在、国とどのような調整がされているのか状況を伺う。 

（２）地域懇談会につ

いて 

①各地域の課題解決へ向けて、予算調整等も含めどのよう 

に対応していくのか市長の見解を伺う。 

 

②現状と課題を伺う。 

 

（３）豊崎中学校建設

について 

 

 

 

①進捗状況を伺う。 

②ＰＦＩ、ＰＰＰを活用した先進地の視察など、現在の状況

を伺う。 

③ＰＦＩ、ＰＰＰを活用すると、今後の設計業務などは民間

が行うのか、その内容を伺う。 

（４）安心・安全なま

ちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

交 番 の 設 置 に つ い て 以 下 の 点 を 伺 う 。  

① 現 在 、 要 請 し て い る 案 件 が あ る の か 伺 う 。  

 

② 豊 見 城 団 地 に は 現 在 、 駐 在 所 が あ る が 24

時 間 体 制 と な る 交 番 の 設 置 を 求 め る 声 が あ

る 。 交 番 設 置 へ 向 け て 調 整 や 要 請 を す る 考

え は な い か 伺 う 。  
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（４）安心・安全なま

ちづくりについて 

③ 豊 崎 地 域 へ の 交 番 設 置 を 求 め る 声 も 多 い 、

交 番 設 置 へ 向 け て の 状 況 を 伺 う 。  

（５）豊崎護岸の環境

整備について 

 

 

草 木 等 の伐 採 について、県 南 部 土 木 事 務 所 とど  

のような調 整 をしているのか、これまでの経 緯 を含 め

進 捗 状 況 を伺 う。  

（６）那覇広域都市計

画区域検討協議会に

ついて 

 

①本 島 中 南 部 １１市 町 村 にまたがる那 覇 広 域 都 市  

計 画 区 域 の線 引 きについて区 域 区 分 検 討 協 議  

会 が設 置 されましたが、組 織 メンバー、具 体 的 なス  

ケジュールなどを伺 う。  

 

②本 市 の都 市 計 画 の考 え方 を伺 う。  

 

③市 長 が目 指 す本 市 の土 地 利 用 の姿 （あり方 ）、ま  

た、那 覇 広 域 都 市 計 画 区 域 検 討 協 議 会 で期 待  

することを伺 う。  
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通告番号 21 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)行政財産につい

て 

①翁長旧庁舎について次の点を伺う。 

（ア）取得時の土地、建物の購入額及び改修額並びにその支

出経緯を伺う。 

 

（イ）土地、建物別の資産価格を伺う。 

 

（ウ）今後の処分を含めた利用計画を伺う。 

 

②上田旧庁舎について次の点を伺う。 

（ア）ＩＴ企業に賃貸させていた際の賃貸料の月額を伺う。 

 

（イ）沖縄月星との賃貸借についての進捗を伺う。 

 

（ウ）将来の利用計画について伺う。 

 

③その他にある公共施設として利用されている行政財産を除

く、市の財産（財産区等）で処分を含め、なんらかの計画

を考えている財産があるか伺う。 

 

(２)道路行政につい

て 

 

①豊見城中央線、街路事業について次の点を伺う。 

（ア）県と本市が案分補償する協議の進捗を伺う。 

 

（イ）ボックスカルバートを設置する箇所の工事に関する県 

と本市の協議内容を伺う。 

 

②市道３５号線（字高安９０６番地付近）信号機を遮る樹木

があるが、土地所有者に対し、どのような対応対処をして

いるか伺う。 

 

（３)教育行政につい

て 

 

とよみ小学校施設、環境整備について伺う。 

①運動場周辺に設置されている落下防止等のパイプ製フェン

スが老朽化しているが、対応について当局の見解を伺う。 

 

②運動場周辺スタンドの倒木樹木、及び民家への越境枝葉の

対応について当局の見解を伺う。 

 

(４)誤発行による損

害賠償事件について 

6月議会以降の経過について伺う。 

 

 


